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臺中市議會第 3屆第 1次臨時會   第 4次會議紀錄 

時間：中華民國 108年 03月 11日（星期一）10時 59分 

地點：本會議事堂 

出席：如簽到簿 

列席： 

市政府 

市  長      盧秀燕    副市長 楊瓊瓔 

秘書處處長  顏迺倫    民政局局長  吳世瑋    財政局局長  羅仙法     

教育局局長  楊振昇    經發局局長  高禩翔    建設局局長  陳大田 

   交通局局長  葉昭甫    都發局局長  黃文彬    農業局局長  蔡精強 

   觀旅局局長  林筱淇    社會局局長  李允傑    勞工局局長  吳威志 

   消防局局長  曾進財    衛生局局長  曾梓展    環保局局長  吳志超 

   文化局局長  張大春代   地政局局長  吳存金    法制局局長  李善植 

   新聞局局長  吳皇昇    稅務局局長  沈政安代   研考會主委  曾能汀代 

原民會主委  林益陸    客委會主委  鄭育麟代   警察局局長  楊源明 

主計處處長  蔣建中    人事處處長  陳杉根    政風處處長  許金來代 

水利局局長  范世億    運動局局長  李昱叡 

本會 

     顧問 翁文德    法規研究室主任 謝學銧     議事組主任  王益豐 

主席:張議長清照                               記錄:葉貌 

主席宣告開會 

一、宣讀確認上次會議紀錄。 

決議:修正後備查。 

     修正事項：有關花博營運及規劃狀況專案報告，增列第 5點建議事項： 

               建請市政府函請 AIPH說明 2018臺中世界花卉博覽會門票收入權 

利金等爭議，先前 300 萬張花博卡第 1 次免費入園與現在市民持

身分證免費入園等 300 萬人次，同樣的免費入園人數，對於權利

金有何影響及是否前後有差別待遇之情況。 

二、專案報告。 

(一)市政府交通政策建設專案報告(含大臺中山海線高架、臺中捷運及綠線延伸大 

    坑、東豐快速道路、公車免費延長 10公里、大智路打通及市政路延伸、74線 

    屯區匝道及平面道路)。 

(二)臺中市棒球教育發展基金運作及東亞青運動會專案報告。 

(三)臺中市青年事務審議會運作專案報告。 

提出詢問議員： 
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謝明源、陳成添、蘇柏興、楊正中、羅廷瑋、黃馨慧、李 中、張耀中、曾朝榮、 

李麗華、李天生、黃健豪、周永鴻、張家銨、段緯宇、陳清龍、陳文政、劉士州、

蔡耀頡、林孟令、陳淑華、徐瑄灃、陳廷秀、黃 仁、李榮鴻、林德宇、施志昌、 

賴佳微、張瀞分、陳政顯、朱暖英、張廖乃綸、冉齡軒、何敏誠等議員。 

建議事項 

市政府交通政策建設專案報告(含大臺中山海線高架、臺中捷運及綠線延伸大坑、

東豐快速道路、公車免費延長 10公里、大智路打通及市政路延伸、74線屯區匝道

及平面道路)。 

1、臺中山海環線大眾運輸路網，請市政府全力向中央爭取比照臺中都會區鐵路高 

架捷運化計畫，由中央全額補助，以帶動大臺中繁榮發展。有關甲后線（大甲 

到后里）新建鐵路，請依行政院及交通部函示「重新檢討原計畫推動」，並積極 

爭取相關補助經費。 

2、請市政府向交通部爭取儘速核定捷運綠線延伸案，並將大坑及彰化延伸線一併 

   納入前瞻基礎建設計畫辦理，以促進大坑地區經濟觀光產業的發展。 

3、公車免費延長 10 公里，可增加民眾使用公共運輸誘因，養成搭乘公共運輸習慣 

，達到節能減碳目標，請市政府檢討整頓公車脫班等問題，加速完善整體公共運 

輸路網建構，使民眾生活能享有經濟便捷城市運輸環境。 

4、請市府積極增設台 74 線「大里及霧峰地區草湖匝道」、「十九甲北向出口匝道」 

   及「六順橋南向入口匝道」計畫，以改善交通動線及瓶頸並建置完善交通系統， 

   並評估「六順橋南向出口匝道」，提供屯區便捷的交通運輸服務，延伸國道路線 

取得土地部分，請以國有土地及河川用地為主，確保市民權益。 

5、有關東豐快速道路重新辦理環境影響評估作業案，請市政府提出有效環境保護 

   對策及減輕措施，以降低道路開發對當地環境生態影響。 

6、大智路延伸打通道路係臺中新站整體規劃重要交通動線並串連前後站及東區與 

   市中心之必要道路，請市政府積極辦理，避免工程延緩增加市庫支出；另有關 

   本市市政路延伸開闢案已延宕多年，建請市政府以路寬 60 米及工業區開發管理 

   基金、平均地權基金來籌措財源儘速開闢，以紓解臺灣大道交通流量及提升交 

通品質，促進臺中工業區的產業發展。 

7、「大里聯絡道高架橋下增設平面道路」，請市政府積極辦理道路建設，以建構健 

全區域路網，可充分發揮生活圈形成交通生活走廊。 

臺中市棒球教育發展基金運作及東亞青運動會專案報告。 

1、本市棒球教育發展基金成立宗旨係為推廣臺中全民棒球運動、培養具潛力之棒 

球選手，建請市政府持續打造優質棒球發展環境，鼓勵企業投入棒球發展行列，

除支持充實球場設備及訓練功能並應以本市主要球員及球隊為主及檢討補助經

費，董事長由市長兼任方式，進而提升臺中市棒球運動整體發展。 

2、請市政府繼續執行「2019 臺中東亞青年運動會」競賽場館整修計畫，並積極協 

同中央及中華奧會循友善且穩健溝通模式，積極爭取恢復辦理東亞青年運動
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會，以捍衛運動員參賽權益，讓世界看見臺中的青年活力。 

臺中市青年事務審議會運作專案報告。 

   市政府將青年事務審議會轉型成立諮詢委員會，應落實執行協助處理青年就業、 

創業事項及校園自治，讓青年事務能多元參與，結合產官學界進行推動，朝向

建立青年與政府的積極伙伴關係，以利爾後青年發展政策推動，並成立專責單

位青年事務局，編列預算支應，相關作業流程務必公開透明，提供青年參與平

台，使其定位更清楚，以培育青年參與公共事務的能力。 

散會（17：07） 
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臺中市議會第 3屆第 1次臨時會第 4次會議 

 

一、 本會議員姓名：吳敏濟、李榮鴻、施志昌、顏莉敏、張清照、楊典忠、尤碧

鈴、陳廷秀、林孟令、吳瓊華、林汝洲、張家銨、陳世凱、陳清龍、張瀞分、

謝志忠、陳本添、王朝坤、賴朝國、吳顯森、羅永珍、徐瑄灃、蕭隆澤、周

永鴻、黃馨慧、楊正中、張廖乃綸、陳淑華、林祈烽、劉士州、朱暖英、張

耀中、何文海、沈佑蓮、陳成添、曾朝榮、賴順仁、黃健豪、謝明源、陳文

政、陳政顯、賴佳微、張彥彤、江肇國、黃守達、羅廷瑋、李  中、鄭功進、

邱素貞、何敏誠、賴義鍠、李麗華、張玉嬿、蔡耀頡、蘇柏興、林碧秀、張

滄沂、林德宇、李天生、段緯宇、冉齡軒、蔡成圭、黃仁、林榮進、朱元宏 

二、 請假議員姓名：沈佑蓮、陳本添、鄭功進、何文海 

 

 


